

**Cerrar sesión**  
 Santiago de Chile  
 domingo 4 de marzo de 2012  
 Actualizado a las 6:46 hrs.

Buscar  El Mercurio  Emol



Versión Digital



Proyecto Barrio Cívico, que se enmarca en el programa presidencial Legado Bicentenario

## Trasladar el Congreso o revitalizar el Parque Almagro: ideas para el eje Bulnes

El segundo semestre, la Seremi de Vivienda hará un concurso de ideas de arquitectura nacional e internacional para decidir la obra monumental que se situará en el lugar.

BERNARDITA ÁLVAREZ

Por más de ocho décadas quedó en el tintero la idea del ingeniero y arquitecto vienés, Karl Brunner, de trasladar el Congreso Nacional al extremo sur del eje Bulnes, de cara al Palacio de La Moneda.

Al urbanista, el gobierno de la época le encomendó diseñar el plan regulador del centro de Santiago. Su propuesta fue conformar una "caja cívica", con edificios públicos y de arquitectura sólida dispuestos alrededor de La Moneda para darle valor y, por otro lado, extender este centro administrativo hacia el sur por el Paseo Bulnes y relocalizar en su extremo el Congreso Nacional, que se ubicaba en Bandera con Compañía.

Sin embargo, la tarea no se concretó ya que el edificio legislativo se trasladó a Valparaíso y los terrenos se vendieron a privados. Pero la necesidad de dar un término urbanístico al Paseo Bulnes hizo que dentro del proyecto de remodelación del barrio cívico, anunciado por el Presidente Sebastián Piñera -como parte del programa Legado Bicentenario, que busca rescatar la historia urbanística- se realice una obra monumental que remata el eje, la que surgirá de un concurso arquitectónico que efectuará el segundo semestre la Seremi de Vivienda Metropolitana. Cristián Boza, decano de la facultad de Arquitectura y Diseño de la Universidad San Sebastián es aliado de retomar la idea de Brunner. "Sería un gesto urbano de trascendencia latinoamericana, en que se configure un hecho de tanta importancia como ubicar el Congreso en el remate del eje Bulnes, con ministerios de por medio y toda la actividad administrativa del país", afirma Boza quien agrega que "esta unidad urbana permitiría que los legisladores, a distancia peatonal, pudiesen desarrollar labores con los ministerios".

En reemplazo del Congreso, ubicado en Valparaíso, el experto propone convertir ese espacio en "un gran centro cultural y la sede de un organismo internacional". Idea que le parece razonable, pero descontextualizada de la realidad actual de este sector, al arquitecto de la U. Católica Cristián Undurraga. "Me cuesta visualizar una solución más digna, pertinente y trascendental que la propuesta por Brunner, pero el contexto hoy es otro y a él hay que responder", dice.

El urbanista no se define por una propuesta en particular, pero sí por las condiciones del concurso: "Espero que permita la mayor libertad y diversidad de propuestas y éstas no se vean restringidas por límites artificiales o por ordenanzas antiguas".

### Alcaldía de Santiago

El arquitecto Iván Poduje, socio de Atisba y magister en desarrollo urbano de la Universidad Católica, imagina consolidar este sector con un edificio que albergue a la Municipalidad de Santiago, pero con más atribuciones. "Debiese ser la futura alcaldía mayor de Santiago, que sería un gobierno regional reforzado, con nuevas atribuciones. Y la intendencia actual, la adaptaría como casa de los presidentes", plantea.

Este nuevo edificio, Poduje lo proyecta de "diseño delgado, de planta rectangular y suspendido en pilares que den la impresión de que flota sobre la proyección del paseo y cuya fachada pueda ser iluminada de noche".

Félix de Amesti, gerente general de Urbe Arquitectos y responsable de la reconstrucción de Juan Fernández, propone que el Parque Almagro sea remodelado "a gran

Queremos entregarte una cuota de tranquilidad. Ahora puedes postergar el pago del crédito avisando hasta 48 horas antes del vencimiento de la cuota.

Herramientas  
 Imprimir Enviar A+ A-

Servicios El Mercurio

**Suscripciones:**  
 Suscríbese a El Mercurio vía Internet y acceda a exclusivos descuentos.

**InfoMercurio:**  
 Todos los artículos publicados en El Mercurio desde 1900.

**Club de Lectores:**  
 Conozca los beneficios que tenemos para mostrar.

Otros Servicios

- Defunciones
- Ediciones anteriores
- Propiedades
- Suscripciones
- Empleos
- PSU@El Mercurio
- Contratar publicidad
- Club de Lectores
- Clase Ejecutiva
- El Mercurio - Aguilar

BUSCADOR EMOL DEMO +

### Web

Busca en Chile y en el mundo

Busca aquí

### Noticias

Busca todas las noticias en español

Busca aquí

### Amarillas

Busca empresas, productos y servicios

### Revistas El Mercurio

- REVISTA DEL CAMPO
- REVISTA YA
- WIKEN
- VIVIENDA Y DECORACIÓN
- REVISTA SÁBADO
- REVISTA DEL DOMINGO



Lo que viene en el centro-sur  
 Guías de Chile.

PSU@ElMercurio.com  
 Ediciones Especiales

remate del Paseo Bulnes.

"El ciudadano ni siquiera nombra el Parque Almagro. Y un paseo como el Bulnes necesita un remate digno, una vuelta de mano a la ciudad", sentencia el arquitecto.

EN 1934

**Karl Brunner fue contratado por la Municipalidad de Santiago para realizar el plan regulador de la comuna.**



---

Términos y Condiciones de los Servicios © 2011 Empresa El Mercurio S.A.P.